



ACTA DE REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ATENCIÓN A MIGRANTES

En la ciudad Victoria de Durango, Dgo., siendo las 14:50 (catorce horas con cincuenta minutos), del día 26 (veintiséis) del mes de octubre del año 2021 (dos mil veintiuno), reunidos en la Sala Francisco Villa del H. Congreso del Estado los CC. Diputados Gerardo Galaviz Martínez, Joel Corral Alcantar, José Ricardo López Pescador, David Ramos Zepeda y Sandra Lilia Amaya Rosales, Presidente, Secretario y Vocales respectivamente de la **Comisión de Atención a Migrantes**; encontrándose presente la CC. Licenciada Joselyn Sildan Gasca Reyes, asesora del Centro de Investigaciones y Estudios Legislativos; así como los asesores de los diferentes grupos parlamentarios; reunión en cuya orden del día se contienen los siguientes puntos:

ORDEN DEL DÍA

- I. LISTA DE ASISTENCIA.
DETERMINACIÓN DEL QUÓRUM.
- II. INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN.
- III. LECTURA DE LAS ATRIBUCIONES DE LA COMISIÓN.
- IV. INFORME DEL REZAGO LEGISLATIVO.
- V. ASUNTOS GENERALES; Y
- VI. CLAUSURA DE LA REUNIÓN.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Muchas gracias por asistir a esta sesión de instalación de la Comisión de Atención a Migrantes de la LXIX Legislatura, a 26 de octubre del 2021.



Como el primer punto del orden del día, solicito al diputado Joel Corral Alcantar, Secretario de esta Comisión tomar lista de asistencia y verificar el quorum legal para iniciar la sesión de este órgano legislativo.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Gracias Presidente, con su permiso.

Gerardo Galaviz Martínez.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Presente.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Diputada Ma. de los Ángeles Rojas Rivera.

El de la voz, presente.

Diputado José Ricardo López Pescador.

Diputado David Ramos Zepeda.

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: Presente.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Diputada Sandra Lilia Amaya Rosales.

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Presente.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Hay quorum Señor Presidente.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Muchas gracias Señor Secretario.

Solicitó a los presentes ponerse de pie a fin de realizar la declaratoria de instalación.

Siendo las 14:52 hrs (Catorce horas con cincuenta y dos minutos) del día 26 (veintiséis) de octubre del año 2021 (dos mil veintiuno) y reunidos bajo el quorum legal, se declara instalada la Comisión de Atención a Migrantes de esta Sexagésima Novena Legislatura por lo que se encuentra en actitud de ejercer las facultades y atribuciones que establece la Ley Orgánica del Congreso del Estado de Durango.



Muchas gracias, pueden ocupar sus lugares.

Le solicitó al diputado Joel Corral Alcantar dar a conocer las facultades de la Comisión que hoy se instala, por favor diputado.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Gracias Presidente, con su permiso.

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 149 de la Ley Orgánica del Congreso del Estado, la Comisión de Atención a Migrantes conocerá de los asuntos relacionados con la protección a los derechos de los migrantes conforme a las leyes de la materia.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Le agradezco señor Diputado.

Como siguiente punto del orden del día, le solicitó al personal del Centro de Investigaciones y Estudios Legislativos, dar a conocer el rezago existente en esta Comisión.

Antes quiero mencionar el escrito que nos hizo llegar anteriormente la diputada Ma. de los Ángeles Rojas Rivera justificando su falta el día de hoy a nuestra Comisión para que quede registrado por favor Señor Diputado.

Le cedo la palabra pues al personal del Centro de Investigaciones y Estudios Legislativos.

LICENCIADA JOSELYN SILDAN GASCA REYES: Con su permiso Presidente.

Nada más únicamente hay una iniciativa en el rezago presentada en noviembre de 2020 la cual es presentada por los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional que contiene reforma al artículo 69 de la Ley que crea el Instituto de Atención y Protección al Migrante y su Familia del Estado de Durango, en materia de asistencia a migrantes.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Le agradezco muchísimo.

Preguntó a las y los integrantes de esta Comisión si hay asuntos generales, adelante Diputado David Ramos.



DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: Antes que nada Diputado, felicitarte por presidir esta Comisión, una comisión que es muy importante dado que Durango es un Estado expulsor de migrantes hacia Estados Unidos, en tu región particularmente esa zona, lo es más dentro del Estado y estamos seguros que bajo tu dirección podremos generar mejores leyes para nuestros amigos, familiares, paisanos que desafortunadamente están en Estados Unidos.

Enhorabuena Diputado.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Muchas gracias Diputado.

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCANTAR: Bueno, pues muy buenas tardes también.

También felicitarte Diputado Galaviz y darte las gracias primeramente por la responsabilidad de un tema muy importante de nuestra sociedad, del Estado de Durango, sobre todo en algunas regiones del mismo como es el séptimo distrito, desde luego la parte también del octavo son regiones expulsoras precisamente de nuestros conciudadanos que están en Estados Unidos.

Esa correlación, esa intercomunicación que debemos tener nosotros como responsables y crear desde luego condiciones para que ellos en su momento, sobre todo los que son ilegales en ese País que es Estados Unidos normalmente donde ellos se dirigen.

Históricamente los municipios del noreste del Estado, históricamente lo digo porque desde 1940 y tantos empezaron los primeros convenios de trabajo entre Estados Unidos y nuestras personas de esta región.

Por ello el interés en lo particular también de estar pendiente desde luego por la conducción y de esta comisión y hacer condiciones, lo vuelvo a decir, propias para nuestros ciudadanos del Estado de Durango.

Muchas gracias.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Gracias Diputado.



DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Presidente, si me permite.

No iba a participar pero si, se me hace que si.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Adelante Diputada

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Bueno, me da mucho gusto volver a participar en esta Comisión de Migrantes, en la legislatura pasada yo formé parte de esta Comisión.

A mí me pareció siempre una iniciativa por parte de los que estábamos allí, el pedir participar en esta Comisión, yo volví a solicitar el participar en esta Comisión, incluso en la legislatura pasada yo pedí a la Presidencia también, pero bueno, no se dio la oportunidad pero si el de participar.

A mí me parece bien importante esta Comisión porque hay mucha gente, muchos migrantes, nuestros hermanos migrantes se acercan mucho al Congreso y yo creo que la anterior legislatura no se le dio la atención que merecía, no se le dio la relevancia y la importancia que debíamos haber tenido con ellos.

A mí me parece que el Presidente de la anterior Legislatura no hizo lo correcto, no sesiono más que tres veces si mal no recuerdo y no hizo absolutamente nada para esta condición, yo espero de veras y cuenten con mi apoyo cuenta con mi respaldo, el salir adelante, el tomar con seriedad esta Comisión que es bien importante porque nuestros amigos, nuestros hermanos, todos, yo creo que todos conocemos a alguien que está allá, todos, tenemos familiares, tenemos amigos, tenemos gente que conocemos que ha sufrido para estar allá y que pide oportunidades y bueno, se acercan al Congreso y no han visto ese acompañamiento y esa relevancia por parte del Congreso.

Y espero que esta Comisión si lo hagamos valer, el que le tomemos el cariño que ellos se merecen, la importancia que ellos tienen y que podamos proponer iniciativas, soluciones y el acompañamiento, el acercamiento con ellos porque si es bien necesario.



Entonces deveras, te deseamos mucho éxito, a todos mis compañeros, cuenta con nosotros y decirte que estamos para proponer, para solucionar, para ayudar y más en esta Comisión que es tan sentida por la gente que esta allá.

Muchas gracias.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Muchas gracias Diputada.

DIPUTADO JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR: Pues también me obliga ya Sandra a hacer uso de la palabra.

Comentar que si es bien importante lo que decía la diputada Amaya, que si se le tome mucha seriedad a esta Comisión, cuando uno platica con los clubes de allá de las ciudades de Estados Unidos respecto de que sienten de su Estado, sienten lejanía con las autoridades, hay programas, hay acercamientos, hay oficinas, hay alguna comunicación institucional pero no basta, no es suficiente, entonces es muy importante que el Congreso dé un mensaje de que esta Comisión si va a haber algunos temas que se puedan proponer y que podamos nosotros coadyuvar con ellos, porque si esperan mucho, porque sus familiares cuando andamos en campaña, sabe quienes somos, por qué llegamos al Congreso, con que compromiso llegamos al Congreso, entonces el ejercicio de esta Comisión es fundamental para mandar con ellos un mensaje de si solidaridad, no solo en cuestión institucional sino si estar pendiente de sus temas.

Yo creo que esta Comisión pueda hacer un gran trabajo que incluya trabajo aquí por supuesto y también trabajo con ellos y recibirlos a ellos cuando vengán acá en temas específicos, y hacer propuestas también en base a nuestra legislación en materia social, en materia en diferentes temas podamos mandar mensajes de que queremos incluirlos y queremos que ellos estén cerca de nosotros y nosotros cerca de ellos, si se puede, lo puede uno intentar, puede uno no tener un programa de trabajo, puede uno no tener una ruta, lo puedes simplemente llevar las cosas a ver que sale.

Yo creo que no estamos en esa tesitura, al diputado Ramos le gusta mucho Chicago, le gusta mucho Texas, Las Vegas, hay muchos paisanos, y la verdad los clubes de Chicago,



de Los Ángeles, de Dallas, de algunos otros, son muy organizados habrá que ver qué podemos con ellos coadyuvar para enlazar y para tener que esta Comisión tenga un sentido social, un sentido legislativo, pero también un sentido de solidaridad con ellos.

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: Le agradezco mucho señor diputado, le agradezco diputada y diputado, igualmente al personal también del Centro, muchas gracias por actualizarnos en cuestión del rezago, les agradezco mucho sus palabras.

La verdad les agradezco también el que me hayan distinguido pues con postularme para que sea Presidente de esta Comisión, la verdad es que la región en la que me he desenvuelto en los últimos años, como todas las regiones del Estado de Durango hay muchísimo migrante, muchísimo paisano

Hemos tenido afortunadamente, hemos podido estar en comunicación permanente con nuestros hermanos paisanos, hemos tenido que estar también visitando en mi anterior ocupación a los clubes de paisanos de Estados Unidos, tenemos una buena relación y falta muchísimo por hacer.

De tal manera que les agradezco a todos ustedes el que formen parte de esta Comisión y las intenciones que están ahorita vertiendo créanme que trataré de coordinar de la mejor manera posible los esfuerzos que hagamos cada uno de nosotros y que esto va a llegar a muy buen término, siempre en beneficio de nuestros paisanos, muchas gracias por eso.

Les comento también que hemos tenido ya comunicación muy cercana con el Director de Atención a Migrantes en el Gobierno del Estado, con Luis Ernesto García Barrón, que estoy seguro le he estado pidiendo estar presente, le damos la bienvenida, él ha estado buscando estar presente pues en la siguiente sesión les comento que vamos a contar con su presencia, me parece que él ha estado impulsando la iniciativa que está en rezago.

Entonces vamos a seguir ahí trabajando y esta Comisión estoy seguro que tendremos que sacarle todo el provecho para nuestros hermanos migrantes.



Muchas gracias a todos ustedes y les pregunto si no hay otro asunto general que tratar, de no haber algún otro asunto que tratar y una vez agotado el orden del día, se declara clausurada esta Sesión y la próxima reunión se citará a través de los medios legales correspondientes.

Muchas gracias a todos y a todas por su presencia.